

Protokoll 3. LaVoSi

16.02.2025 in der Landesgeschäftsstelle der LSVRLP

Anwesenheit:

LaVo: Belinay D., Emma L., Feddy M., Jurij K., Laurin G., Mathilda v.D., Max G., Navid A., Rose S., Samuel L., Sarah D., Sarah L., Sofie W., Yvy B.

LaRa: Finn S.

GF: Dominik R., Nele S.

e-LaVo: Martin W.

FM: Niklas S., Magnus T., Sarah J.

1. Begrüßung und Formalia

- a) Protokollführung: Yvy B.
- b) Beschlussfähigkeit: 14/16 LaVoMis anwesend → Beschlussfähig
- c) Genehmigung TO:
→ *Einstimmig Angenommen*

2. Berichte

a) LaVo

i) Außenreferat

- Interner Austausch über unterschiedliche Termine
- Termin mit BM über Informatik als Hauptfach
- E-LaVo-EAT
- Kooperation mit dem Landtag

ii) Basisreferat

- 2 Basisanfragen
- RS+ Mülheim-Kärlich
- KGS Kirchberg

iii) Bundesreferat

- an Didacta in Stuttgart teilgenommen
 - mit BSek verknüpft
- Austausch mit Bayern und Österreich
- Austausch mit Schweiz geplant
- Noch Ausstehende Termine:
 - Klausurtagung am Wochenende
 - Plenartagung

iv) Innenreferat

- LSK-Nachbesprechung
 - Stellschrauben erkannt und in Evaluierung
- E-LaVo-EAT
 - Einbindung des e-LaVos sollte mehr im Vordergrund stehen
- LaVoSi Vorbereitung

v) Pressereferat

- Social Media
- Presseanfrage bearbeitet
- Unerlaubtes Veröffentlichen von Fotos bei Schulveranstaltung

- Dagegen entschieden, öffentlich vorzugehen

b) LaRa

- Nächste LaRaSi: 02.03.25

c) GF und FSJ

i) GF

- KrSV/SSVen
 - Einladungs Nachbereitung
 - Podidi Westerwald unterstützt
 - BBB Räume eingerichtet
 - Fristen werden eingehalten
- Tagungsorte gebucht bis Mitte 2026
 - Frühjahrstagung Oberwesel → Test für LSK
- Funki-Flyer fertiggestellt für Druck
 - Werden nach LaRaSi in Druck geben
- Digitalisierung für Konferenzen
 - Konferenz Box angeschafft
 - WLAN Repeater angeschafft
- Infomaterial bestellungen bearbeitet
- Staatskanzlei Ehrenamtskarte beantragt,
 - für LaVoMis, die nur 1 Jahr LaVo machen abgelent
 - für LaVoMis, die mind. 2 Jahre LaVo machen akzeptiert
- LGS Schlüssel zurückbekommen und teilweise schon weiter gegeben
- Passwort für LSV NAS geändert
- FSJ Stelle ausgeschrieben
 - Bitte um Mithilfe durch Pressereferat
- LJB Mitglieder/Vertreter weitergegeben
- Protokoll der 83. LSK fertiggestellt
- FaKo und SaKo Anträge überwiesen
- Peer-Berater*innen-Ausbildung in St. Goar
 - Übergabe beim SVB scheint für Verspätungen zu sorgen
 - Büroseitiger Newsletter für Bewerbungen wird erstellt

ii) FSJ

- FSJ-Projekt
- ansonsten übereinstimmend mit GF

d)Arbeitsbereiche

- Awareness
 - Termin mit Psychiater zum Austausch
 - Produktives Treffen, welches noch weiter evaluiert werden muss
 - Austausch mit dem Pädagogischen Landesinstitut
 - Nächster AB-Austauschtermin: 18.02.
 - Aufmerksam gemacht auf Fachtagung zu sexualisierter Gewalt im September
- LJB
 - Termin in Mainz wahrgenommen
 - Neues Gremium
 - Hauptthema: Kinder- und Jugendrechte

- LSV kann Themenvorschläge einbringen
- Feedback von Magnus
- SV/VL-Seminar
 - 1. Planungstreffen 26.02.2025, 16 Uhr

3. Kreis- und Stadt-SVen

- Rhein-Hunsrück-Kreis
 - 1. Treffen organisiert → hoffentlich LSK Delis für die 84. LSK
- Bitburg-Prüm
 - Austausch hat stattgefunden
- Mainz
 - Beschwerde über zu viele Mails
 - GF versucht diese zu reduzieren

4. FSJ-Projekt

- Blog/Website geplant
 - Ziele:
 - Über Repräsentanz von FLINTA* Personen im Deutschrap
 - Queere & Migrantische Sichten zeigen
 - Möglichkeit schaffen, sich mit dem Thema auseinanderzusetzen
 - Musikempfehlungen weitergeben
 - Empfehlungen können auch gerne an Nele weitergegeben werden
 - Sticker & Flyer drucken lassen?
 - Ca. 25€ für Sticker und 12€ für PicsArt Premium genehmigen?

| Ja | Nein | Enthaltung |
|-----|------|------------|
| MaS | 0 | 0 |

→ *Angenommen*

- Bewerbung über LSV Social Media denkbar

5. Kooperation mit dem Landtag

- Wiederbelebung der Kooperation durch Außenreferat
- Verbindung über Dennis J.
- 1-Tägiges Seminar im September geplant für 50-60 Schüler*innen
 - Kooperationsideen werden besprochen
 - Gesprächsrunde mit Landtagspräsident
 - Küche flexibel (vegetarisch angedacht)
 - Mögliche Gäste: Dennis J., Mirko Drotschmann
- Antrittsbesuch mit Landtagspräsidenten um die Sommerferien herum geplant

6. LaRa-EAT (Neukonzeptionierung)

- Veranstaltung wieder auf interne Ressourcen umstellen?
 - Basisreferat, Büro & Basis (e-LaVoMis)
- Im Norden anfangen, da nördliche Kreise sehr aktiv sind?
 - Evtl. im Mai denkbar
 - Konzept liegt vor

7. RS+ Mülheim-Kärlich

- Schule hat Belastungsanzeige gestellt
- Probleme werden dargelegt
- Basisreferat, Feddy & Emma K. besuchen die Schule am Donnerstag um 11Uhr
 - Verfahrensvorschlag: Nach Termin weitere Entscheidungen treffen?

| Ja | Nein | Enthaltung |
|-----|------|------------|
| MaS | 0 | 0 |

→ *Angenommen*

8. LSK-Motto

- LSK Motto muss auf der nächsten LaVoSi beschlossen werden
- Leitantrag zum Motto schreiben erwünscht, ebenso wie passende Workshops!
- Grobe Themenideen:
 - Fake News
 - Rassismus
 - Antisemitismus
 - Mental Health
- Google Docs wird erstellt für Mottofindung
 - Über Gestaltungsideen auch Gedanken machen

9. Öffentliche Zusammenarbeit mit Parteien

- Kritische Termine werden in Funki Gruppe gegeben, evtl. Abstimmung darüber

10. Jugendoffiziere an Schulen

- Bericht von Mathilda und Emma L.
- Austausch mit Hauptmann Ströbl
- Diskussion des Standpunkts in der Beschlusslage
- Stimmungsbild Meinung zur Kooperationsvereinbarung (Antrag auf der nächsten LSK):

| Position beibehalten/ausführen | Position lockern | Position komplett ändern |
|--------------------------------|------------------|--------------------------|
| | | |

→ Abstimmung in WA Gruppe mit 3-Tages-Frist verlegt für mehr Bedenkzeit

- Berücksichtigung von Gesellschaft für Sicherheitspolitik, welche auch Kooperationspartner sind?

11. Sonstiges

- LSK Planung
 - 2 Planungsgruppen? (Inhaltliche mit e-LaVoMis, Organisatorische mit LaVoMis)
- Didacta
 - Sarah L. und Rose haben dieses Jahr in Stuttgart Teilgenommen
 - Ticketkosten 9€ pro Person
 - Idee: Samstags als kompletter LaVo (nächstes Jahr in Köln) besuchen
 - Gut um Kontakte zu knüpfen und auf Themen aufmerksam zu machen

- Stimmungsbild durchweg positiv
- LSV-Website
 - Shop war zwischenzeitlich nicht funktionsfähig → sollte mittlerweile wieder funktionieren
- Gründung AB Förderverein
 - Soll der AB Förderverein gegründet werden?

| Ja | Nein | Enthaltung |
|----|------|------------|
| 11 | 0 | 1 |

→ *Angenommen*

- HVs: Laurin, Max, Feddy
 - 6. LaVoSi am 25.05.2025 → voraussichtlich digital
 - CSD Mainz 26.07.2025
 - Teilnahme unsererseits gewünscht
- a) Nächster Termin: 16.03.2025
 b) Feedback/Check-Out